# Amandi abre una vendimia que se retrasará con carácter general

Régoa inicia hoy la recogida de la mencía en una parte de su viñedo

LUIS DÍAZ

La vendimia arranca con timidez en Ribeira Sacra. Con o rácter general, la recogida de la uva aún se hará de rogar en el conjunto de la denominación de origen. Pero el consejo regulador, como suele ser habitual aplica excepciones con algunos viñedos especiales, Parcelas cuvas peculiares características de ubicación, unidas a unas prácticas vitícolas adecuadas, propician cierto adelanto en la maduración del fruto. La bodega Régoa abre hoy la campaña en una viña de hectárea y media plantada con la variadad mancía, dentro de su finca de aleo más de diez hectáreas ubicada en la ribera de Amandi.

La primera vendimia llega con un significativo retraso con resecto a las últimas cosechas en la Ribeira Sacra, en las que la recogida de la uva comenzaba los primeros días de septiembre en las viñas más precoces. A diferencia de anteriores campañas, por otra parte, este año la recoección no se abrirá con variedades blancas como godello v albariño, sino con la tinta mencía. Además de Régoa, solicita ron permiso para adelantar el inicio de la recogida en algunos viñedos las bodegas Algueira y Viña Frieira.

## Retraso en el godello

«El godello cargó bastante este año y va muy retrasado, más que el albariño», señala Fernando González, de la bodega Algueira, que prevé retirar mañana las primeras uvas de la variedad merenzao en la viña de Carballocovo en la ribera del Sil a su paso por Doade, y en parcelas de A Abeleda y Paradela. «Será una vendimia larga. Iremos poco a poco, mirando como está cada cada parcela», dice el bodeguero, preocupado por el estrés hídrico que se percibe en la zona del Sil. «Las plantas están deshidratadas por la sequía del verano», apunta.

José Manuel Rodríguez, presidente del consejo regulador de Ribeira Sacra, destaca por su parte el lado positivo de los prolegómenos de la vendimia de este año. «As condicións, de momento, son as idóneas. Días con sol, pero sen temperaturas demasiado altas», opina el máximo responsable de la denominación de origen.



#### JOSÉ MARÍA PRIETO BODEGUERO

# «Los ritmos de maduración son muy diferentes este año»

L. D. MONFORTE / LA VOZ

Apostó desde un principio por ir más allá de la mencía juve y de trago fácil, convencido del potencial de Ribeira Sacra pa ra la elaboración de tintos de guarda. Y José María Prieto sigue en sus trece en todas sus marcas: vinos con crianza en barrica procedentes de una viña de algo más de diez hectáreas situada en la ribera de Amandi. Una parcela de este escarpa do pago próximo al Sil, donde maduración de la mencía se adelantó especialmente, abrirá hoy la campaña en la denominación de origen. El año, según su criterio, se-presta para los tintos de largo recorrido.

#### en sus viñedos?

--En cuanto a la maduración alcohólica, la uva de la parcela en la que adelantamos la vendimia tiene L/8 grados. Presenta además buena maduración fenólica y acidez. El resto de la viña está todavía en once grados. No subemos exactamente las causas de esa diferencia tan acusada. Quizás se deba que el terreno cambia en la zona que vamos a vendimiar, que tiene más pizarra, más arenisca. Es una circunstancia anómala, or ma circunstancia anómala por



ción. Este año se aprecian diferencias muy importantes entre las par-

de suficientemente a la

madurez fenólio vendimiar?

—Para vendimiar no-solo hay que mirar el grado potencial de la uwa. Este año tenemos la suerte de que la maduración fenólica está bastante avanzada. Más incluso que la maduración alcohólica. A veces se consigue madurez fenólica con 12.8 grados y otras hay que llegar a los trece y medio. Si el tiempo sigue así, en una semana toda la viña estará a unto.

#### -¿Cómo puede calibrar el viticultor la maduración fenólica? -Podemos saberlo a través de

—Podemos saberlo a través da La cata de uvas, por las sensaciones que nos dejan en la boca hollejos y pepitas. La pepita tiene que romper con facilidad y dejar sabores tostados, y no notas verdosas. En Régoa apostamos desde siempre por vinos de larga evolución en botella, para los que la maduración fenólica es fundamental.

### Controles desde agosto para fijar el comienzo de la campaña en toda la denominación

El consejo regulador de Ribeira Sacra realiza controles de maduración desde finales del pasado mes de agosto en diferentes parcelas, con vistas a la autorización del inicio de la vendimia en el conjunto de la denominación de origen. A partir de estos datos, el pleno del consejo regulador pondrá próximamente fecha para la recogida de la uva en el conjunto de la denominación de origen. No está claro, por el momento, si la campa ña se iniciará con carácter general a finales de septiembre o por el contrario, si su comienzo se postergará hasta la primera semana de octubre «Os controis de maduración

«Os controis de maduración que se fixeron ata de agora pofien de manifesto que hai moitisimas diferenzas de maduración, por encima do que enhabitual noutros anos», señala el presidente de la denominación de origen, José Manuel Rodríguez.

En el caso de la bodega Régoa, el consejo regulador entiende que, debido a las características y ubicación de los viñedos, la uva cumple los parámetros exigidos para el inicio de la vendimia.

#### El PSOE exige el desbroce urgente de los accesos a viñas en O Saviñao

MONFORTE / LA

El PSOE de O Savifiao presentó un escrito en el Ayuntamiento en el que reclama del gobierno municipal que actúe con urgencia en las pistas que conducen a los viñedos, de modo que puedan quedar limpias de maleza antes del comienzo de la vendimia en la totalidad de las parroquias situadas en zonas de ribera.

«A punto de comezar os traballos de recollida da uva nas ribeiras do Saviñao, a meirande parte das pistas que dan acceso aos viñedos atópanse invadidas pola maleza que dificulta o tránsito de vehículos», señalan los socialistas.

#### Abundante maleza

Este partido demuncia casos de pistas que llevan emisi dun ano sen desbravars, motivo por el que estivas, vestas e ramas cobren boa parte do accesso en estos momentos. «É unha labor absolutamente necesaria para facilitar o straballos de recolección da uva. Hai algumba spistas de acceso maleza que dificulto acceso sa distinta vitarsa, advierten en el escrito cuya presentación dieron a conocer.

El PSOE alude, concretamente, a la situación en que se encuentran los accesos a las viñas situadas en las zonas de Pena do Abeado y San Vitoiro, en las que no se procedió al desbroce de la maleza desde su asfaltado en el año 2011.

«Trátase de pistas principais que dan acceso a ducias de viñedos que ven dificultado o acceso por esa circunatancia», señala este grupo municipal en su queja.

